

Buenos Aires, 8 de noviembre de 2023.

PRESENTE Y FUTURO DE LA ADUANA ARGENTINA

Su impacto en los aduaneros/as.

La Aduana Argentina, desempeña plenamente sus funciones bajo el respaldo y el reconocimiento de las actuales autoridades nacionales. A través de los resultados obtenidos, esta institución ha logrado consolidar un prestigio que subraya su importancia dentro de la estructura del Estado Nacional.

La respuesta a esta realidad se debe a varios factores: un profundo conocimiento de su funcionamiento por parte de sus máximos responsables, un diálogo constante y la valoración de sus trabajadores, quienes son los verdaderos artífices de lograr los objetivos de gestión.

La iniciativa de este proceso virtuoso, que incluye un reconocimiento hacia la carrera, las capacidades y el profesionalismo de los hombres y mujeres de la Aduana, representa un cambio de paradigma en cuanto al rol de los trabajadores/as.

Los sobresalientes logros de la Aduana en cuestiones como la subfacturación, la fuga de divisas, la desarticulación de maniobras de triangulación que provocan evasión y elusión, el contrabando y narcotráfico -entre otros- son el resultado de una política de dirección singular implementada en los últimos tiempos. Esto ha transformado la percepción estigmatizante que otras administraciones habían intentado cargar sobre los trabajadores de la Aduana disfrazando el fracaso de sus políticas económicas.

El próximo 19 de noviembre tendremos la oportunidad de definir quiénes serán los responsables de conducir nuestro país y el destino de los argentinos en los próximos 4 años. El resultado, también definirá cuáles serán las políticas económicas, el funcionamiento y el rol del Estado Nacional, así como la posición de sus trabajadores.

La difícil situación que atraviesa el país exige hoy, más que nunca, un gobierno nacional amplio, con una vocación de unidad nacional capaz de consensuar y acordar políticas de estado sustentables que fomenten el crecimiento y el desarrollo del país. Deben considerar a los trabajadores como un recurso esencial para la construcción de un proyecto productivo que comprenda e integre a toda la sociedad. *Con orden político institucional, con racionalidad y previsibilidad.*

Por el contrario, aquellos que impulsan propuestas impracticables, plagadas de intolerancia y deshumanización, que pretenden avanzar sobre los derechos laborales con reestructuraciones inverosímiles, solo aportan ruptura, desorden y anarquía. **Van en contra de los intereses de la Nación, de los trabajadores en su conjunto y socaban la convivencia democrática.**

Dentro de las pretendidas reformas del Estado, existe una que nos involucra y genera preocupación en nuestros trabajadores y en la Organización Gremial. **El traspaso de la Dirección General de Aduanas al ámbito del Ministerio de Defensa.**

La “desnaturalización” de la aduana con esta iniciativa, tendrá sin dudas consecuencias graves cuyos alcances son difíciles de dimensionar en su totalidad.

Como lo expresamos claramente en el comunicado del 17 de octubre bajo el título de **“¿Militarizar la Aduana?”** cada Organismo e Institución cumple un papel específico en relación a la ejecución y aplicación de las políticas públicas encomendadas. Subordinar o degradar la dimensión nacional y económica de la Aduana para someterla a una hipótesis de conflicto propio y específico de las Fuerzas de Seguridad y Defensa es una **“desmesura incomprensible y sospechosa”**.

Estas graves inconsistencias, afectan también aspectos sustanciales de la vida laboral de los trabajadores, ya que los organismos de seguridad carecen de Convenios Colectivos de Trabajo y discusiones paritarias. El aspecto remunerativo y escalafonario también impactará directamente en los ingresos de los trabajadores.

“Sin Aduana no hay Nación” no responde a una simple frase de nuestra Organización Gremial, es el acabado convencimiento que tenemos acerca de la responsabilidad y capacidad de los aduaneros/as de cumplir con los objetivos esenciales de un proyecto nacional: **Proteger la industria, la producción, el trabajo, la salud y el medio ambiente.**

**Elegir con responsabilidad
define nuestro futuro como trabajadores/as.**

EN LA UNIDAD ESTÁ LA RESPUESTA

Comisión Directiva



| Sindicato Único del Personal Aduanero de la República Argentina